

# 島間の風

「元気登校! 満足下校! ひとみ輝く島間っ子」

令和7年12月24日 発行



## 「がんばったんだけどなあ。」

## ～持久走大会～



校長 川崎 俊一郎

「今年は〇番でした。去年よりも〇つ順位が上がりました。」  
走り終えた後、先を争うかのように子供たちが教えてくれました。

「やったあ、目標達成。」

「がんばったんだけどなあ。」

目標を達成し、満面の笑みを見せる子供。下を向きながらちょぴり小さい声で悔しさをにじませる子供。

運動会にしろ、水泳記録会にしろ、順位やタイムが数字の結果としてでる行事には、必ず、結果に対して満足する子供がいれば、反対に不満足な子供もいます。



12月10日(水)持久走大会が行われました。12月ではありましたが、寒風吹きすさぶこともなく、比較的穏やかな日和での開催となりました。この日は、朝から何だか少し緊張気味の様子で登校してくる子供も多くいました。そして、スタートを待つ時間、子供たちは思い思いに体を動かして体を温めていました。その表情や態度を見ながら、一人一人がどんな気持ちで今日に臨んでいるのかなあと思いを巡らせました。

持久走大会を計画するにあたり、走ることが楽しいと思える子供が増えてほしいと願っていました。体育の学習の大切な目的の一つには、運動に親しみ、楽しく明るい生活を営む態度を養うということがあります。なので、運動が苦手な子供も「走って楽しい」「気持ちがいいなあ」と感じさせるような働きかけが大切になります。

そこで、学校では、子供一人一人の発達の段階に応じて、一定時間、走ること「無理のない速さで」「続けられる」ようになることを目標とした働きかけを行う必要があります。目標タイムを設定し、校庭1周あたりのペースを決めて走ります。走ることが苦手と感じている子供も自分なりのペースで目標が設定できます。それを達成できるかどうかは、その子供の意思にかかっています。順位には関係なく、自身の努力の成果を振り返ることができます。

学校だけでなく家に帰ってからも自主的に走り続ける子供、大会前に朝から校庭に出て走る子供、出てきたり出てこなかったりする子供、それぞれです。教師の働きかけがあっても、走るかどうかを決めるのは自分自身です。「目標まではまだまだ届いていません。」「小学校最後の持久走大会なので、頑張ろうと思って。」「毎年負けている〇〇くんにもどうしても勝ちたくて。」子供一人一人にいろんな思いや願いがあり、そんな思いや願いをもった子供たちが集まり、順位やタイムを競い合う、それが学校における体育的行事なんだと改めて思い直しながら子供たちの頑張りを見ていました。

大会では、皆が最後まで懸命に走りました。どれだけの子供が目標を達成できたのでしょうか。見えないところで努力した子供もいると思います。自分は努力したのか、いや、努力しなかったのか。喜びや悔しさを感じながら、自分自身を振り返られることが大切なのだと思います。走る楽しさを味わえる子供が少しでも増えてくれればよい、そう思っています。

今年もたくさんの方々にお世話になりました。持久走大会ではPTA保体部の皆様にも見守っていただきました。正門には雨が降る中、地域の方と保護者の皆様が作ってくださった立派な門松が子供たちを迎えてくれています。本当にありがとうございました。来年も子供たちの成長のために御協力をお願いします。

## 租税教室

12月4日(木)、税務署の方が来校し、5・6年生を対象とした租税教室を行いました。税金がどんなことに使われているか確かめたり、資料をもとに税金のない世の中について考えたりしました。

学習を通して、子供たちが税金が身近な物であることやその仕組みや役割を理解したようです。将来の社会の一員としての責任を考えるよい機会になったようです。



【1億円の重さ体験の様子】

## 有機給食試食会

12月8日(月)、有機給食試食会がありました。小園町長や小脇副町長をはじめ、有機野菜の生産者の方などが来校し、体育館で5・6年生と給食と一緒に食べました。

町長から町の有機農業に関する取組についてのお話をうかがい、有機農業について紹介する動画を見て、有機野菜がふんだんに使われた給食を食べました。

おいしい給食に、来賓の方々も子供たちも笑顔になりました。たくさんあった給食も、みんながおかわりをするので完食することができました。

試食会を通して、子供たちは食の安全を守る大切さについて学んだようです。【試食会の様子】



## 校内持久走大会

12月10日(水)、校内持久走大会を開催しました。晴天の下、子供たちはこれまでの練習の成果を発揮し、最後まで力強く走り抜けました。大会に向けて、朝のランニングや体育の時間に取り組んできた子供たち。苦しい場面でも「最後まであきらめない」という気持ちを胸に、一人一人が自分の目標に挑戦する姿がとても印象的でした。

中学年、低学年、高学年の順にそれぞれ1.5 km, 1 km, 2 kmの距離を走りました。沿道からの温かい声援や拍手に励まされ、ゴールした瞬間の笑顔は達成感に満ちていました。今回の経験を通して、体力だけでなく、努力することの大切さや仲間と支え合う心も育まれたと思います。保護者の皆様、地域の皆様には、応援や準備への御協力をいただき、誠にありがとうございました。



【中学年の様子】 【低学年の様子】 【高学年の様子】

## 学校保健委員会

12月10日(水)、学校保健委員会で、南種子町レクリエーション協会の堂原昭洋様を講師にお招きして、参加者全員で、ボードゲームをプレイしました。

最初は、ルールが分からずに表情の硬かった参加者も、ゲームをする中で、コミュニケーションが深まり、笑顔でプレイしていました。

本校の課題の一つとして、デジタルメディアの利用時間があります。使用時間が長くなると、視力の低下などの問題が発生しやすくなります。

御家族でボードゲームに取り組み、絆を深めてみてはどうでしょうか。



【ゲームに取り組む様子】

## 終業式

12月24日(水)は終業式でした。はじめに、児童代表の言葉を1・4年生が行いました。「2学期に頑張ったこと」や「冬休みに取り組みたいこと」などを元気よく発表し、全校児童が真剣に耳を傾けていました。

次に、校長先生からの「2学期に頑張ったことでみんなが成長しました、新しい年に向けて目標を立て、充実した冬休みを過ごしましょう。」といったお話がありました。

式の後には、生活指導と保健指導の先生から冬休みの過ごし方について、「交通安全」「規則正しい生活」などの大切なポイントを確認しました。

2学期も地域・保護者の皆様に温かく見守っていただき、ありがとうございました。3学期もどうぞよろしくお願いたします。



【児童代表1年生】 【児童代表4年生】 【校長先生のお話】

## R8.1月の行事予定

		1/15(木)	家庭教育学級・授業参観・PTA全体会
1/8(木)	始業式		給食試食会・R8PTA役員選考打合せ
1/9(金)	校内書き初め(各学級)	1/17(土)	宇宙へはばたけ凧あげ大会
1/12(月)	成人の日	1/18(日)	家庭の日
1/13・14(火・水)	鹿児島学習定着度調査5年生	1/20(火)	避難訓練(地震・津波・土砂災害)
1/14(水)~1/23(金)	校内書き初め展(多目的室廊下)	1/23(金)	親子読書の日